

Schweizermeisterschaft 2023 in Müntschemier

Auf dem Areal der E. Hofer AG fand dieses Jahr am 10. und 11. Juni 2023 die Schweizermeisterschaft der Hufschmiede statt, welche alle zwei Jahre an einem anderen Ort in der Schweiz durchgeführt wird.

Im Vorfeld danken wir dem Organisator Roland Bosshard und seinem Team recht herzlich für die super Organisation. Ein weiterer Dank gilt unseren Sponsoren, ohne die wäre ein solcher Anlass gar nicht möglich.

Gestartet hat die Schweizermeisterschaft am Freitag um 16.00 mit einem Training. Am Abend trafen wir uns bei einem gemütlichen Fondue auf dem Feuer.

Am Samstagmorgen besammelten sich dann alle um 8.00 zum Briefing auf dem Wettkampfgelände. Es gab zwei Kategorien: In der Offenen Klasse starteten 11 ausgelehrte Hufschmiede. In der Lehrlingsklasse starteten 9 Lehrlinge

In der ersten Runde galt es, zwei Eisen zu schmieden, die man vorgängig zuhause trainieren konnte. Die Offene Klasse hatte für das Onion und Streifeisen 50 Minuten und die Lehrlinge 60 Minuten Zeit. Die Eisen mussten möglichst formgenau herzustellen werden.

Gewonnen hat diese Prüfung Peter Brülisauer, gefolgt von Reto Eggenberger und Philipp Bühler. Bei den Lehrlingen hatte Janik Rüeger die Nase vor Livio Fiechter und Patrick Sutter.

In der zweiten Runde galt es, zwei Überraschungseisen, die erst am Morgen beim Briefing gezeigt wurden, möglichst genau nach zuschmieden.

Dies gelang wiederum Peter Brülisauer am besten, auch da gefolgt von Reto Eggenberger und Philip Bühler.

Bei den Lehrlingen hatte auch der Sieger der ersten Runde Janik Rüeger am meisten Punkte bekommen, Zweiter wurde Livio Fiechter und Dritter Antoine Marcilloux.

Am späteren Nachmittag trafen sich alle auf dem Gelände des Swin-Golf Tschugg. Alle durften sich in dieser Sportart probieren. Das war ein Spass. Später gab es ein leckeres Abendessen vom Grill. Übernachtet wurde im Inforama Seeland in Ins. Ein sogenanntes Sorglospaket vom Organisator.

Am Sonntagmorgen, gestärkt mit einem guten Frühstück, ging es um 9.55 weiter mit der Speedprüfung. Es galt ein Shirefohlen Show-Eisen zu schmieden. Für die Offene Klasse in einer kurzen Zeit von 20 Minuten, die in Lehrlinge 25 Minuten. Gewonnen hat diese Prüfung Reto Eggenberger vor Peter Brülisauer und Niklaus Bigler. Bei den Lehrlingen Touseef Asghar vor Antoine Marcilloux und Hannes Dobler.



Nach einer kurzen Umbauphase ging es Schlag auf Schlag weiter mit dem Finale. Die besten 8 der Offenen Klasse durften zur Masterclass antreten. Es galt ein Pferd mit handgeschmiedeten Hufeisen

in einer Zeit von nur 70 Minuten zu beschlagen. Die beiden Richter Christoph Schewpe aus Deutschland und Ralf Reichardt aus Uerkheim hatten es nicht einfach, denn die Arbeiten waren auf einem hohen Standard.

Letztendlich konnte diese Prüfung von Philipp Bühler dicht gefolgt von Peter Brülisauer und Hans Meier gewonnen werden.

Schweizer Meister wird aber der, der aus allen Prüfungen am meisten Punkte mitnimmt. So kommt Peter Brülisauer zu seinem insgesamt zweiten Schweizermeistertitel. Silber geht an den Titelverteidiger Philipp Bühler, Bronze an Reto Eggenberger.

Wir gratulieren allen Teilnehmern von Herzen zu diesem Erfolg.

